

## 職業スキルも大切だが、自分の特性を知ることも重要！

9/21(土曜)午前中は、高等部の授業参観日でした。保護者の皆さまや園の先生方に多数ご来校いただきました。その際、長崎新聞で紹介された生徒の活躍など鶴南高等部の教育に対する期待や激励の言葉もたくさんいただきました。心より感謝申し上げます。

午後からは、進路指導部主催による在校生と保護者向けの『就労アドバンスセミナー』が開催されました。テーマは「先輩が先生！」です。講師には、企業で働く卒業生(令和5年度)、就労移行支援事業所を利用している卒業生(令和4年度)、就労継続支援B型事業所を利用している卒業生(令和5年度)の3名と、それぞれの保護者の皆さまをお招きして職場や家庭での体験談を語っていただきました。

進路先の決め手、勤務時間、業務内容、給与、給与の使い方、就労の喜びや厳しさ、休日の過ごし方のほか、在学中にがんばっていてよかったこと、できるようになってほしいことなど本音でトークをしてもらいました。後輩たちの直球質問にも答えられる範囲で丁寧に対応していただき、あっという間の90分間でした。

私も聴衆の一人として学びの多いセミナーでした。その中でも、卒業生3名が一様に「自分を知ること」の大切さについて、特に、職場環境下で自分が苦手なことも知っておくことの大切さを語っていたのが印象的でした。そのような作業で、自分から「Help me!」と相談できれば、必ず自分にあった働き方につながり、そのことがよりよい暮らし、生き方、人生にもつながっていくというメッセージがたいへん心に響きました。このことは、改めて先生方や在校生と確認していきたいと思えます。

こうとうぶ ほう  
高等部のときに しておいて方が  
よいと思うことを 教えてください。

こと  
わからない事を  
しっかり 聞く事

さぎょう なん  
作業でむずかしいことは 何ですか？

ひと  
まわりの人との  
かかわり



き なん  
気をつけていることは 何ですか？

こと き こと  
わからない事を 聞く事



もっと自由な発想と挑戦を楽しむ境地で鶴南の教育を創る

- 「R6年度 学校運営方針」でめざす！ -